

10.04.2014 – 10:30 Uhr

Engagement Migros unterstützt das «Haus der Gegenwart»

Zürich (ots) -

Der Förderfonds Engagement der Migros-Gruppe sagt finanzielle Unterstützung zu für den Ausstellungsbetrieb im geplanten «Haus der Gegenwart» in Lenzburg. Die substanzielle Anschubhilfe von 900'000 Franken erfolgt im Rahmen des Förderschwerpunkts «Kultureller Auftakt», der innovativen Ansätzen von Kulturinstitutionen zur Umsetzung verhilft.

«Mit der Zusage dieses bedeutenden Betrags signalisiert ein wichtiger Partner, dass das Projekt Zukunft hat», freut sich Sibylle Lichtensteiger, Leiterin des Stapferhauses Lenzburg. Der Förderfonds Engagement der Migros-Gruppe hat vor Kurzem eine Absichtserklärung unterzeichnet, den Start des Ausstellungsbetriebs des «Hauses der Gegenwart» mit 900'000 Franken zu unterstützen. Bis anhin verfügt das Stapferhaus über keine eigenen Räumlichkeiten und muss zwischen den Ausstellungen jeweils eine bis zu zwei Jahre dauernde Pause einlegen. Mit dem «Haus der Gegenwart» soll der Betrieb in eine gesicherte und nachhaltige Form überführt werden.

Kultureller Auftakt: Nachahmung erwünscht Der neue Förderschwerpunkt «Kultureller Auftakt» richtet den Fokus auf zeitgemässe, innovative Ansätze in der Kulturlandschaft. «Wir scouten Projekte, die in ihrem Bereich neue Standards definieren und damit einen Weg aufzeigen, wie die kulturellen Institutionen der Zukunft ihre Vision umsetzen», erklärt Stefan Schöbi, Leiter Engagement Migros. Mit seinem zukunftsweisenden Ausstellungsdesign und seiner Resonanz bei den unterschiedlichsten Publikumskreisen entspricht das «Haus der Gegenwart» den Kriterien des neuen Förderschwerpunkts in idealer Weise. «Engagement Migros sucht sich kulturelle Institutionen, die zeitgemässe Zugänge schaffen und ihre Besucher zu einer aktiven Auseinandersetzung ermutigen», so Stefan Schöbi. Dank ihres Leuchtturmcharakters strahlen die Projekte des «Kulturellen Auftakts» in die Kulturlandschaft aus, eine Nachahmung durch andere Institutionen ist ausdrücklich erwünscht.

Ausserordentliche Unterstützung

Bereits im Dezember 2013 hat die Stadt Lenzburg einen Beitrag von 2 Millionen Franken für den Landkauf gesprochen, der Regierungsrat des Kantons Aargau entscheidet im Frühsommer über das Gesamtprojekt. Die Förderung durch Engagement Migros ist komplementär und kompensiert nicht fehlende Mittel im regulären Betriebsbudget. «Unsere Unterstützung ermöglicht einen Auftakt und schafft damit einen langfristigen Mehrwert, statt einfach bestehende Löcher in den Kulturbudgets zu stopfen», betont Stefan Schöbi.

Infobox Engagement Migros:

Der Förderfonds Engagement der Migros-Gruppe ist 2012 ins Leben gerufen worden. Damit unterstützt die Migros freiwillig Projekte in den Bereichen Kultur, Nachhaltigkeit, Wirtschaft und Sport. Die Projekte werden von Unternehmen der Migros-Gruppe aus den Geschäftsfeldern Handel, Finanzdienstleistungen und Reisen finanziert. Die zur Verfügung gestellten Mittel entsprechen zehn Prozent der von den Unternehmen jährlich ausgeschütteten Dividende. Die von Engagement Migros unterstützten Projekte werden entlang von Förderschwerpunkten auf dem Berufungsweg ausgewählt. Der Förderfonds gründet in der Verantwortung der Migros gegenüber der Gesellschaft und ergänzt die Fördertätigkeit des Migros-Kulturprozent. Weitere Informationen: www.engagement-migros.ch

Infobox «Haus der Gegenwart»:

Mit Ausstellungen zu Gegenwartsthemen hat sich das Stapferhaus Lenzburg über die Landesgrenzen hinaus einen Namen gemacht. Workshops, Veranstaltungen und Publikationen ermöglichen thematische Vertiefungen für verschiedene Zielgruppen. Das Stapferhaus spricht mit seiner Arbeit ein breites Publikum an und lädt es ein, selber Position zu beziehen. Das geplante «Haus der Gegenwart» (Arbeitstitel) bündelt die Aktivitäten des Stapferhauses unter einem festen Dach und intensiviert dessen Ausstellungstätigkeit. Nach einer Standortevaluation und einer Testplanung haben sich der Stiftungsrat des Stapferhauses, die Stadt Lenzburg und wichtige Trägerinnen und Träger für einen Neubau in Bahnhofsnähe ausgesprochen. Die Zustimmung des Kantons Aargau steht noch aus. Das Haus der Gegenwart soll im Jahr 2018 eröffnet werden. Weitere Informationen: www.stapferhaus.ch/stapferhaus/haus-der-gegenwart

Zürich und Lenzburg, 10. April 2014

Kontakt:

Elisabeth Hasler, Kommunikation Engagement Migros, Direktion Kultur und Soziales, Migros-Genossenschafts-Bund, Zürich, Tel. 044 277 27 77, elisabeth.hasler@mgb.ch

Michael Fässler, Kommunikation Stapferhaus, Lenzburg, Tel. 062 888 48 23, faessler@stapferhaus.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100009795/100754433> abgerufen werden.